Prensa: Diaria

Tirada: 14.936 Ejemplares Difusión: 12.481 Ejemplares

11/09/14

Cod: 8525202

Página: 42

Sección: ECONOMÍA Valor: 1.752,00 € Área (cm2): 708,2 Ocupación: 71,86 % Documento: 1/1 Autor: EFE | MADRID Núm. Lectores: 67000

El gran revolucionario de la banca

Hijo, nieto y padre de banqueros, Emilio Botín pasa a la historia por un modo de gestión diferente que llevó a la entidad a los primeros puestos del mundo

FFF | MADRIE

El presidente del Grupo Santander, Emilio Botín, será recordado por muchas cosas, pero sin duda una de ellas será el revolucionario papel que desempeñó en la forma de hacer banca en España.

Hijo, nieto y padre de banqueros, ya que su hija Ana Patricia ha sido considerada su "heredera natural" en los mentideros financieros, Botín desarrolló una larga carrera en el Santander, que comenzó a los 24 años y en la que logró conducir al banco con mano firme desde la capital cántabra a los primeros puestos del mundo.

Desde 1986, cuando recibió las riendas de la presidencia del Santander de manos de su padre, Botín se lanzó a una carrera frenética por hacer una banca diferente, con productos nunca vistos en España, que tuvieron que ser imitados por todos sus competidores para no quedarse rezagados. De carácter campechano, pero muy firme en sus actuaciones, Botín puso en marcha las cuentas de alta remuneración, que sacó en el año 1989, y que marcaron un antes y un después en el sector financiero español.

Aquello fue el pistoletazo de salida para el comienzo de la competencia de los grandes bancos, muchas veces feroz y en la que siempre salia triunfante.

La gestión de Botín, muchas veces considerada agresiva y casi siempre clarividente para adelantarse a sus competidores, tuvo uno de sus últimos grandes éxitos en 2005, cuando dinamitó el sector eliminando las comisiones de las cuentas bancarias de sus clientes.

En sus últimos años no se limitó a la gestión financiera y era fácil verle en numerosos actos de la Fundación Universia y en muchas de las pruebas del Mundial de Fórmula 1, donde patrocinaba varios equipos y donde cultivaba una buena amistad con el piloto español de Ferrari Fernando Alonso.



Emilio Botín, junto al rector de la Universidad Daniel Hernández Ruipérez, en su última visita a Salamanca el pasado mes de mayo durante la entrega de las Becas del Banco de Santander. | EFE

La banquera más poderosa de España

El consejo de administración del Grupo Santander convirtió ayer a Ana Patricia Botín en la primera mujer que preside un gran banco en España, tras ser ella misma la primera en llegar a la presidencia de una entidad financiera, al presidir Banesto entre 2022 y 2008, también perteneciente al Grupo Santander: Nacida en Santander el 4 de octubre de 1960, es la mayor de los cinco hijos de Emilio Botín-Sanz de Sautuola y García de los Ríos y de Paloma O'Shea Artiñano. Está casada desde 1983 con Guillermo Morenés Mariategui,

hijo menor de los marqueses de Borghetto, y tiene tres hijos. Desde 2010 es consejera delegada de Santander UK, la filial británica de la entidad española, puesto al que llegó después de ser presidenta de otra de las entidades del Grupo, Banesto, durante ocho años. Licenciada en Ciencias Económicas por la universidad estadounidense de Harvard, inició su carrera profesional en 1981, cuando se incorporó a la Banca Morgan en Madrid. Desde el 4 de febrero de 1989 es consejera del banco, entidad en la que ha ocupado numero-

sos cargos. Entre otros, ha sido directora general adjunta del Banco Santander (1991), consejera delegada y presidenta del Banco Santander de Negocios (1993), directora general del Banco de Santander (1994) y presidenta del Banco Río de Argentina (1997). Ana Patricia Botín es la mujer más poderosa del Reino Unido después de la Reina Isabel II y la ministra británica de Interior, Theresa May, según una encuesta divulgada por la BBC en 2013. Además fue elegida como una de las mujeres más poderosas del mundo por 'Forbes'

REACCIONES

Pesar en la Universidad de Salamanca

El rector de la Universidad de Salamanca Daniel Hernández Ruipérez expresó su pesar, en nombre de la comunidad universitaria salmantina, por el fallecimiento "de quien fuera el principal mecenas de la Universidad de Salamanca en los últimos años", "Emillo Botín ha impulsado, a través de sus acciones de mecenazgo en el Banco Santander y Universia, la creación de importantes programas de becas que han

contribuido a que la Universidad de Salamanca estrechase lazos con Iberoamérica y a que el intercambio de estudiantes y profesores se intensificara de manera notable". La Universidad Pontificia también expresó el pésame de la institución por el fallecimiento.

Reacciones desde la banca

El Banco de España reconoció la "extraordinaria" labor desarrollada "durante décadas" por Botín al frente del Santander, a la vez que subrayó que supo unir el interés de su banco "con el servicio y el respeto a los intereses generales de España". La Asociación Española de la Banca (AEB) destacó por su parte que Botín es "una de las referencias cruciales de la historia financiera y bancaria de España de los últimos 30 años".

Alonso: "Planeabamos otra vuelta en bici por Singapur"

El piloto Fernando Alonso dedicó en su cuenta de twitter un cariñoso recuerdo a Emilio Botin, presidente del Grupo Santander al que se refiere como "un gran amigo". "El miércoles cené con don Emilio, planeábamos otra vuelta en bici en Singapur... Nos deja un amigo, un gran amigo", ha escrito Alonso, miembro del equipo Ferrari, que está patrocinado por el Banco Santander desde 2010. El piloto asturiano acompaña su comentario de dos fotografías: ambos en sendas bicicletas, y el banquero con un trofeo de Fórmula Uno en la mano.